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С.В.Лавров: Сегодня в Лондоне проходило основное заседание Международной 
конференции по Афганистану. В ней участвовало более полусотни государств, 
международные организации. На конференции рассматривался вопрос о разработке 
новой повестки дня мирового сообщества в поддержку стабилизации, демократизации 
Афганистана, превращения его в стабильную страну, которая не будет впредь 
рассадником терроризма, будет в состоянии обуздать наркоугрозу, исходящую с его 
территории, которая является очень серьезной и напрямую затрагивает Россию, наших 
европейских соседей, а также ощущается за океаном. 

Был согласован объемный документ, касающийся всех направлений усилий, как 
самого афганского руководства и общества, так и международного сообщества, 
участвующего в восстановлении страны. Он называется “Соглашение по 
Афганистану”. Документ был сегодня официально подписан. Как я уже сказал, он 
предусматривает программу дальнейших действий и охватывает социально-
экономическую реабилитацию страны, шаги по искоренению наркопроизводства и 
наркотрафика с территории Афганистана, которые, надеюсь, будут более эффективны, 
чем в прошлом. Здесь, безусловно, нужны усилия по замещению наркокультур 
другими культурами, но также важны и меры по линии правоохранительных органов. 
Мы рассчитываем, что помимо самих афганцев, которые должны более активно 
заниматься борьбой с этим злом, в данной работе будут заняты и международные 
структуры, которые присутствуют в Афганистане.  

Здесь же и вопросы внешнего содействия. Россия за период действия уже истекшей 
“боннской” программы поддержки Афганистана оказала этой стране гуманитарную 
помощь в объеме 30 млн. долл., помощь в содействии становлению силовых структур, 
прежде всего армии Афганистана на более чем 200 млн. долл. Мы будем продолжать 
наше сотрудничество с Афганистаном и впредь. У нас там есть немало заделов с 
прошлых времен, которые сами афганцы хотели бы продолжать использовать в 
интересах мирной жизни. Это касается учебных заведений, школ, больниц, 
промышленных предприятий. Безусловно, пока ситуация в сфере безопасности в 
Афганистане далека от идеала, но по мере становления новых структур, особенно 
после того, как, наконец, сформирован парламент, мы рассчитываем, что в этой 
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области будет прогресс.  

Сегодня Президент Афганистана Х.Карзай в беседе со мной подтвердил свои 
договоренности с Президентом России В.В.Путиным о том, что весь Афганистан 
открыт для российских предпринимателей и организаций, что афганское руководство 
будет активно поощрять наше сотрудничество в социально-экономической и торговой 
областях.  

Обсуждалась и проблема афганской задолженности. Есть несколько стран – главных 
кредиторов Афганистана. Среди них и Россия. Мы готовы рассматривать эту 
проблему в рамках Парижского клуба. Афганистан согласился на то, чтобы она там 
обсуждалась. Мы будем действовать в соответствии с теми условиями, которые 
приняты в этом клубе, а также, разумеется, с учетом нашего собственного 
законодательства. Примем во внимание и те возможности, которые открываются на 
афганском рынке для российских компаний.  

Вопрос: Что Вы можете сказать по итогам заседания Контактной группы по Косово?  

С.В.Лавров: В ходе сегодняшней встречи Контактной группы на уровне министров 
был одобрен документ – Совместное заявление, которое подтверждает необходимость 
в рамках начавшегося процесса переговоров по определению статуса Косово 
руководствоваться прежде всего тем, насколько решаются поставленные СБ ООН и 
самой Контактной группой задачи по наведению порядка в крае, нормализации там 
обстановки с точки зрения безопасности, прав национальных меньшинств, свободы их 
передвижения, защиты религиозных и культурных памятников меньшинств. Все эти 
вопросы, которые принято называть стандартами, следует решать в приоритетном 
порядке, а переговоры о статусе не должны иметь какие-то искусственные предельные 
сроки. Наши партнеры выступают за то, чтобы постараться завершить их в течение 
2006 года. Пытаться, конечно, можно, но главное – не какие-то искусственные 
временные рамки, а качество жизни, которую в Косово необходимо обеспечить не 
только для албанского большинства, но и для всех, для сербов и других меньшинств. 
Во время работы над этим заявлением наши западные коллеги хотели записать тезис о 
том, что косовское урегулирование не будет создавать прецедента для других 
конфликтных ситуаций в разных регионах. Мы с этим не согласились и, в итоге, такой 
позиции в документе не содержится.  

Вопрос: Тяжело ли будет для наших дипломатов вести переговоры с движением 
ХАМАС, учитывая сегодняшнее заявление его руководства, которое назвало 
вчерашнее коммюнике “квартета” международным шантажом.  

С.В.Лавров: Думаю, что это заявление не соответствует тем настроениям, которые 
преобладают среди палестинского народа. В заявлении “четверки” был подтвержден 
важнейший принцип в ведении международных дел, а именно, преемственности. 
Руководство ПНА в течение многих последних лет заключало конкретные 
договоренности с Израилем. Мы выступаем за то, чтобы они выполнялись обеими 
сторонами. Важнейшим документом, конечно же, является “дорожная карта” 
палестино-израильского урегулирования и альтернативы ей, как по признанию всего 
арабского мира, так и “квартета” посредников, просто не существует.  
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Когда ХАМАС был избран в парламент, когда получил большинство в Палестинском 
законодательном совете, “четверка” оперативно выступила с реакцией, 
приветствовала результаты демократических, по-настоящему свободных, прошедших 
в безопасной обстановке выборов, и подчеркнула три элемента. Парламентарии 
должны быть, конечно же, людьми, которые отказываются от насилия как средства 
решения политических проблем. Они должны действовать в рамках той самой 
преемственности, без которой невозможно вести международные дела и 
урегулировать конфликты, признать Израиль как государство, с которым необходимо 
договариваться о реализации задачи, которую поставила ООН, а именно, о движении к 
тому моменту, когда бок о бок будут сосуществовать два независимых государства: 
Палестина и Израиль.  

Безусловно, принципы, которые лежат в основе любой политической деятельности, 
должны уважаться. Мы не отвергаем взаимодействия с новыми палестинскими 
лидерами, как с парламентом, так и с тем правительством, которое этот парламент 
сформирует. Вполне вероятно, что это будет коалиционное правительство. Но не 
исключено, что правительство будет целиком из представителей ХАМАС. У России 
нет предубеждений в отношении ведения дел с палестинцами и при новом 
руководстве и правительстве, но я убежден, что люди, которые получили признание 
своего народа, которые победили на выборах, должны, наверное, осознать свою 
ответственность за политическое урегулирование, которое в коренных интересах 
палестинцев, в коренных интересах всего Ближнего Востока.  

1 февраля 2006 года
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